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MIEMBROS DE LA BANCADA JUNTO A LA CONTRALORA REGIONAL. 

Cores se reúnen con
contralora por uso 
de recursos públicos
REPUBLICANOS. No descartan auditoría 
externa al Gore el próximo semestre. 

onsejeros — regionales 
C (cores) del Partido Repu- 

blicano se reunieron 
ayer conlacontraloraregional, 
María Soledad Pérez Reinoso, 
con el objetivo de profundizar 
en materias de fiscalización, 

control y auditorías relativas a 
la gestión del Gobierno Regio- 
nal (Gore). 

Alainstancia concurrieron 

los consejeros Cristián Duque, 
Elsa Bueno, Felipe Córdoba, 
Catalina Thauby Krebs y José 
Luis Miranda Muñoz, quienes 

plantearon inquietudes y linea- 
mientos de trabajo conjunto en 
el marco de sus atribuciones 
fiscalizadoras. 

Eljefe de la bancada repu- 
blicana, Cristián Fuentes, cali- 
ficóla reunión como “muy pro- 
ductiva”, destacando que el 
objetivo principal fue conti- 
nuar desarrollando una meto- 
dología de trabajo con el equi- 
po regional dela Contraloría. 

Con.ello se busca “fortale- 
cer los medios y canales para 
hacer una fiscalización efecti- 
va, seguimiento eincluso audi- 
torías al ejercicio del goberna- 
dor en lo querespectaa la foca- 
lización de proyectos, ejecu- 
ción presupuestaria y demás 
competencias del Gore”. 

FISCALIZACIÓN EFICIENTE 
Fuentes enfatizó la importan- 
cia de establecer metodologías 
claras que permitan ejercer 
una fiscalización eficiente so- 
bre grandes obras, convenios 
con servicios públicos y la co. 
rrecta destinación de reciirSós. 
Adelantó que se evalúa reali- 
zar una auditoría externa du- 
ranteel próximo semestre, que 
complemente los informes in- 
ternos y observaciones formu- 

  
   

ladas por la Contraloría. 
Según explicó, dicha ac-

ción busca “determinar bre-
chas, oportunidades de mejo-
ra y falencias en la adminis-
tración regional, asegurando
una inversión pública focali-

zada y eficiente”. 
En tanto la core Catalina

Thauby subrayó que “pudi-
mos conocer más detalles so-
bre el seguimiento que reali-
za la Contraloría a los infor-
mes pasados y la subsanación
delas observaciones. Con lo
antecedentes con que conta-
mos actualmente no descar-

tamos solicitar una auditoría

externa antes del fin de este
año, con bases acotadas a l
que es más relevante y debe
ser auditado”. 

SEGUNDA REUNIÓN 
Lacore Elsa Bueno, presidenta
delaComisión de Inversiones,
valoró la disposición dela con-
tralora para esta segunda reu-
nión con representantes repu-
blicanos. Según detalló, el en-
cuentroabordó trestemas cen-
trales: el estado de las audito-
ríasrealizadas por Contraloría
al Gobierno Regional, inclu-
yendo las respuestas del Gore
alas observaciones formula-
das; aspectos operativos y de
funcionamiento interno que, 
juicio de los cores, requieren
fiscalización; y el control delos
recursos destinados a proyec-
tos y obras de alto impacto re
gional. 

Labancadarepublicana re
:alcó que seguirán colaboran-

do enel fortalecimiento delos
mecanismos de controlinstitu-
cional y promoviendo el usori-
guroso y transparente de lo
recursos públicos. es

'Ripamonti presentó millonaria 
batería de proyectos comunales 
VIÑA DEL MAR. Entre iniciativas destacan la transformación de calle Valparaíso, un centro 
cultural en el Falabella de Plaza Sucre, un parque urbano y obras de conectividad. 

Claudio Ramírez 
cramirezramercuriovalpo.cl 

na treintena de proyec- 
ul pero a 

mado de 150 mil millo- 
nes de pesos presentó la alcal- 
desa, Macarena Ripamonti, en 
el contexto del conversatorio 
“Viña del Mar: avances y pro- 
yecciones de desarrollo comu- 
nal”, realizado ayer enel Valpa- 
raíso Sporting y que contó con 
la presencia de la CEO de Sin- 
gularity Chile, Bárbara Silva; la 
directora del Cowork V21, Ma- 
ría Fernanda Reitz; y el rector 
dela Universidad Técnica Fe- 
derico Santa María, Juan Yuz. 

Se trata de proyectos que 
apuntan a la regeneración ur- 
bana, cultural y también rela- 
cionados conla movilidad y co- 
nectividad. 

“Es una estrategia mixta. 
Por un lado la generación de 
subcentros urbanos, nuevos 
servicios, calles, centros desa- 
ludy servicios adecuados para 
los cerros y un plan de regene- 
ración urbana en el centro de 
la ciudad, a través de servicios 
culturales y una mejor estética, 
mejoresservicios, mejor movi- 
lidad para queel rostro de Viña 

del Maratraiga turismo y mejo- 
re la base económica, entre 
otros efectos”, dijo la jefa co- 
munal. 

Entre las iniciativas se 
cuentauna renovación urbana 
en el centro que contempla la 
transformación de la calle Val- 
paraíso, la creación de un cen- 
tro cultural y la reorientación 
del Hotel O'Higgins para con- 
vertirlo en un espacio que 
combine su uso tradicional, 
conotros comola innovación y 
el emprendimiento. “Hay una 
inversión del orden de 30 mil 
millones de pesos solamente 
enel polígono de intervención 
cultural que lo que vaa hacer 
es cambiarle la cara a Viña del 
Mar”, indicó la alcaldesa. 

  

AMBICIOSA CARTERA 

“Vamos a lograr tener una ca- 
lle Valparaíso 2.0 dentro de un 
plan de regeneración urbana y 
no vaa ser igual queantes, va a 
sermuy distinto, y estará adap- 
tadaalas necesidades de la so- 
ciedad actual”, dijo Ripamon- 
ti, agregando que se estudian 
algunos mecanismos para que 

       

MÓNICA ZAMORA 

LA ALCALDESA VIÑAMARINA DESCRIBIÓ LA PROPUESTA COMO “UNA ESTRATEGIA MIXTA” 

“Hay una inversión 
del orden de 30 mil 
millones de pesos 
solo en el polígono de 
intervención 
cultural”. 

Macarena Ripamonti 
Alcaldesa de Viña del Mar 

“Es una tarea muy 
desafiante, pero a la 
vez emocionante (.... 
Creo que se necesita 
mucha colaboración 
detodas las partes”. 

María Fernanda Reitz 
Directora Cowork V21 

los mismos comerciantes me- 
joren sus fachadas. “Hay una 
serie de cánones impositivos 
que el mundo privado paga al 
municipio y eso son parte de 
nuestro ingreso permanente. 
Sin embargo, estamos buscan- 
dola fórmula de generar pro- 
yectos para que ellos contra 
esa inversión, ese pago o gasto, 
puedan invertir en sus propios 
comercios y generar una esté- 
tica unificada”, explicó. 

En cuanto al centro cultu- 
ral, el punto de emplazamien- 
to previsto es el edificioqueac 
tualmente ocupa la tienda Fa- 
labella aun costado de la Plaza 
Sucre. “Llevamos mucho tiem- 
po conversando de manera 

formal, enviamos una carta al 
directorio y prontamente ten- 
dremos una reunión”, subra- 
yó, agregando que “todos los 
inmuebles delentorno del cen- 
tro dela ciudad se tienen que 
subiral carro y si no los vamos 
atener quesubir”. 

En cuanto a los plazos, en- 
fatizó que los proyectos pre- 
sentados “tienen que ejecutar- 
se y quedar en obra dentro de 
estos tres años y medio. Obvia- 
mente hay una serie de su- 
puestos que están fuera de 
nuestra órbita de control, que 
dependen de otro servicio, de 
identificaciones presupuesta- 
rias, también va a haber un 
cambio de gobierno, pero es- 
peramosquesilas cosas siguen 
dentro de nuestras capacida- 
des podamos conseguirlo”. 

En cuanto al proyecto de 
Parque Urbano en el Estero 
Marga Marga, se estima que a 
finesde este año oa comienzos 
del próximo se llame a licita- 

Aestas iniciativas se suman 
otras de movilidad y de conec- 
tividad en sectores como Agua 
Santa, el Eje Simón Bolívar, el 

sector de Los Pinos y también 
enlazonaurbana afectada por 
los incendios. Asimismo, se 

contempla la remodelación de 
la Plaza O'Higgins y de la zona 
querodeaal Parque Sausalito. 

“Todas las propuestas tie- 
nen como base y fundamento 
data dura delos procesos, dela 

30 
proyectos forman parte 
de la cartera dada a cono- 
cer por la alcaldesa de la 

Ciudad Jardín. 

movilidad, dealgunos factores 
urbanos, movilidad, patentes, 
deactividadescomerciales, en 
fin, pero porotro lado también 
estála participación ciudadana 
y el encuentro permanente 
quetenemosconelmundo pri- 
vado a diferentes niveles”. ex- 
plicó Ripamonti, añadiendo 
que se requiere también una 
gobernanza. 

María Fernanda Reitz, indi- 

có que“esunatarea muy desa- 
fante, pero a la vez emocio- 
nante ver tantos proyectos de 
transformación urbana (...)co- 
moel mejoramiento delacalle 
Valparaíso o de la conectivi- 
dad, por ejemplo, en la zona 
del megaincendio. Creo quese 
necesita mucha colaboración 
detodas las partes” 

Por su parte Bárbara Silva, 
llamó aprovechar las oportu- 
nidadesen materia de innova- 
ción y generación de talentos. 
“También es importante la re- 
generación digital”, enfatizó. 

En tanto, el rector Juan 

Yuz, manifestó que esrelevan- 
te concretar los proyectos, aña- 
diendo que para ello es clave 
generarlas condiciones quese 
requieren. s 
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